
留言渠道

新海南客户端进入
“问政”频道，点击“直通海
南省网上督查室”栏目，即
可反馈问题；

登录南海网（www.
hinews.cn）“问政海南”
栏目即可留言；

拨打966123热线反
映问题。
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南国都市报1月20日讯（记者黄
婷）《捎话上两会》栏目开通几天以

来，收到众多读者、网友的来电、留

言。记者梳理发现，大家关注的内容

涉及方方面面。交通出行、孩子上

学、就医养老、公共配套、城市治理

……市民们积极为自贸港建设“出谋

划策”。

在众多留言、来电中，医院、学

校等公共场停车难占有较大比例。大

家在反映自己停车难经历的同时，纷

纷为解决停车难问题“出点子”。

“这些年海口的机动车保有量不断

增加，但值得肯定的是很多地方新建

了停车场，一些公共场所还专门划有

新能源车专用车位，出门停车方便了

很多。”网友“悠悠的日子”表示，但

一些老城区停车依然难。该网友建议

适量开放周边小区、单位的停车位，

充分挖掘社会资源。

“现在每天都骑电动车去接孩子，

如果遇上下雨天也不敢开车，只能打

车或步行去接孩子。”海口市龙岐小学

家长张女士表示，上下学高峰停电动

车都显拥挤，更别提停汽车。“已经建

成的老旧学校停车问题确实难改变，

一些新建学校或改建学校停车问题应

该在规划设计阶段考虑。”张女士认

为，充分挖掘周边的资源，多少还是

可以挤出空间修建个供家长使用的公

共停车场。“公共停车场肯定没法满足

所有家长的停车需求，但可以考虑不

同年级家长在不同工作日错峰停放。”

她说。

海口家长符先生同样被公共场所

停车难困扰。“每次带孩子去医院，

最怕停车。”符先生表示，不论是车

位较少的海口市妇幼保健院，还是车

位比较多的海南省人民医院，他每次

去无一例外都找不到停车位。“只能

把车停在离医院好几百米甚至一两公

里以外的地方，孩子还小，只能抱着

她去医院，很麻烦。”符先生建议医

院将挂号和停车相捆绑，比如，线上

挂号的同时可预约停车位，防止一些

非就医人员、非医院工作人员等外来

人员占用医院本来就紧张的停车位。

“希望停车难这个老大难问题能引

起人大代表、政协委员的关注，大家

一起商量，找到更好的解决方案，让

城市更加宜居，让市民的幸福指数再

上一层楼。”海口市民汪先生说。

为搭建百姓与人大代表、政协委

员沟通的桥梁，南国都市报特别开通

《捎话上两会》栏目。

不管哪方面，不论提建议还是出

点子，只要您关注海南发展，只要您

心系自贸港建设，都欢迎您的参与。

南国都市报将整理热点话题，由

《问政海南》帮帮团的记者将这些声音

带上两会，“捎话”给人大代表、政协

委员或相关部门负责人。您的建议或

声音很有可能被人大代表、政协委员

采纳，快来留言吧！
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南国都市报1月20日讯 1月20日，

省委常委会召开会议，传达学习习近平

总书记在省部级主要领导干部推动金融

高质量发展专题研讨班开班式上的重要

讲话精神等内容，研究部署我省贯彻落

实工作。

省委书记冯飞主持会议。

会议指出，习近平总书记在省部级

主要领导干部推动金融高质量发展专题

研讨班开班式上的重要讲话，极大深化

了我们党对金融工作本质规律和发展道

路的认识，为推动金融高质量发展提供了

根本遵循和行动指南。全省各级各相关

部门要提高政治站位、深刻学习领会，自

觉把思想和行动统一到习近平总书记重

要讲话精神上来，紧密结合习近平总书记

关于金融工作的重要论述、关于海南工

作的系列重要讲话和指示批示精神，坚

持融会贯通学、联系实际学，提升金融

思维和金融工作能力。要始终坚持党中

央对金融工作的集中统一领导，深刻把

握金融工作的政治性、人民性，提高政

治判断力、政治领悟力、政治执行力，

加快完善党领导金融工作的体制机制，

把坚持和加强党的领导落实到金融工作

全过程，把党的政治优势、制度优势转

化为金融治理效能。要坚决扛起金融强

国建设中的海南担当，围绕贸易投资自

由化、便利化打造特色功能，着力推进

金融高水平对外开放，加强金融监管部

门和行业主管部门的协同联动，实现金

融监管横向到边、纵向到底，坚决守住

不发生系统性金融风险底线，推动海南

金融高质量发展。

会议还研究了其他事项。

（沈伟）

南国都市报1月20日讯（记者黄婷）
1月 20日，记者从海南省七届人大三

次会议和海南省政协八届二次会议新

闻吹风会上获悉，今年省两会筹备工

作已经就绪，其中省七届人大三次会

议将于1月23日开幕、27日闭幕，省

政协八届二次会议将于 1 月 22 日开

幕、26日闭幕。

省七届人大三次会议的建议日程

为：1月21日，代表报到；22日上午，

各代表团分别召开全体会议，下午举行

预备会议；23日上午大会开幕，27日上

午大会闭幕。大会期间共安排3次全体

会议、4次主席团会议。主要日程安排

是：1月 23日上午举行第一次全体会

议，听取省人民政府工作报告，审查计

划报告、预算报告，听取关于海南省制

定和批准地方性法规条例修正案草案的

说明、关于实施民生实事项目人大代表

票决制的决定草案的说明等；25日上午

举行第二次全体会议，听取省人大常委

会、省高级人民法院和省人民检察院工

作报告，听取关于2024年省级民生实事

候选项目的说明，表决有关事项；27日

上午举行第三次全体会议，进行选举，

票决2024 年省级民生实事项目，表决

各项决议草案，举行宪法宣誓。会议日

程需经大会主席团第一次会议决定。

省政协八届二次会议将于1月22日

上午在省人大会堂开幕，26日上午闭

幕。主要议程是：听取和审议政协海南

省委员会常务委员会工作报告和海南省

政协八届一次会议以来提案工作情况的

报告；列席海南省第七届人民代表大会

第三次会议，听取并讨论海南省人民政

府工作报告及其他有关报告；选举；审

议通过政协第八届海南省委员会第二次

会议政治决议等决议和报告。大会期间

还将安排1次大会发言、1次界别联组

会议和4次分组会议。

2024年海南省两会筹备工作就绪

省七届人大三次会议将于1月23日开幕
省政协八届二次会议将于1月22日开幕

省委常委会召开会议

传达学习习近平总书记重要讲话精神

捎话上两会

2024年海南两会前奏 海南国际医学中心
预计今年交付使用

南国都市报1月20日讯（记者 苏桂
除）记者从海南博鳌乐城国际医疗旅游先

行区管理局获悉，上海交通大学医学院海

南国际医学中心（以下简称海南国际医学

中心）项目已于近日顺利通过竣工验收，

预计今年交付使用，该中心“医教研”协同

建设步伐加快。

海南国际医学中心是服务海南自由贸

易港建设、推进沪琼合作协议落地的重大

项目，由海南省教育厅、海南博鳌乐城国际

医疗旅游先行区管理局与上海交通大学医

学院共同建设。该项目总建筑面积约6.8

万平方米，主要建设内容包含科教、科研、

综合三大功能模块。

该中心是推动乐城先行区“医教研”一

体化发展的重要支撑项目，通过中心的建设

运营，吸引和集聚更多高水平医学人才，进

一步促进科学研究与成果转化。

海南国际医学中心是上海交大医学院

对接落实国家战略的具体行动，中心立足

博鳌乐城先行区，辐射全海南，将推动琼沪

合作从“输血”升级至“双向循环”的2.0版

本。上海交大医学院各附属医院要充分利

用海南自贸港与乐城先行区的优惠政策，

整合资源、形成合力，努力打造医疗发展、

医学教育、科研创新以及国际交流的高地。

据悉，上海交通大学医学院在生物医

学前沿、临床医学、公共卫生与全健康领域

的教育教学、科技创新和成果转化等方面

具有领先优势。上海交通大学医学院海南

国际医学中心项目的建成使用，将为乐城

先行区医教研协调发展注入强劲动能，推

动乐城先行区加快建设世界一流的医疗科

技创新平台。

医院学校等公共场所“一位难求”
市民为解决“停车难”问题积极出谋划策


